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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 

QUIEREN MAYOR  EQUIDAD EN CANDIDATURAS  

Por Yoheme Pomares 
 
Presenta  el  grupo  legislativo  del  Partido  Acción  Nacional,  una  iniciativa  de  ley  para  garantizar  la  paridad  en  la 
participación  de  las mujeres  en  los  puestos  de  elección  popular,  además  de  que  se  destine  un  cuatro  por  ciento  de 
presupuesto del instituto político, a la capacitación del género femenino. 
 
“Es necesario que reciban capacitación política en condiciones de equidad, para lo cual se propone que se destine un 
cuatro por ciento del  financiamiento ordinario de  los partidos políticos para ésta,  además de promoción y  liderazgo 
político de las mujeres”. (C p.4) 
 
 
PROPONE TAMBIÉN DIPUTADO PERREDISTA INICIATIVA DE IGUALDAD DE GÉNERO EN QUERÉTARO 
Por Daniel Martínez 

Luego del anuncio de una ley que asegure igualdad total en candidaturas entre hombres y mujeres en Querétaro por 
parte  de  3  legisladoras  del  PAN,  el  representante   del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  el  Congreso, 
Diputado Crecenciano Serrano Hernández, presentó  la  Iniciativa de Ley que  crea  la  “Ley para  la  Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres del Estado de Querétaro”. 

Mediante  un  comunicado,  Crecenciano  Serrano  explicó  que  su  propuesta,  además  de  establecer  obligaciones  para 
garantizar la igualdad, obliga a incluir a través de un programa específico,   acciones gubernamentales en el programa 
anual de obra y etiquetar presupuesto para su ejecución, y establece  la obligación del  titular del Poder Ejecutivo del 
Estado, de observar que en el presupuesto de egresos se  incluyan  las obras y acciones que se derivan del Programa 
Estatal por la Igualdad Entre Hombres y Mujeres. (AM p. 3) 

 

PRESUPUESTO FEDERAL ELECTORERO: LUGO 

Por Mariana Chávez 

La propuesta de presupuesto del gobierno  federal para el 2012,  es  electorero,  consideró el diputado  federal Alfredo 
Lugo  Oñate,  al  indicar  que  el  gobierno  de  Felipe  Calderón  Hinojosa,  pretende  reducir  recursos  a  los  gobiernos 
emanados  del  Partido  Revolucionario  Institucional  e  incrementar  a  los  gobiernos  emanados  del  Partido  Acción 
Nacional. 

En conferencia de prensa, indicó que la propuesta del presupuesto para el próximo año que turnó el titular del Poder 
Ejecutivo federal al Congreso federal para su estudio y aprobación, es de 3.6 billones de pesos. (PA p.5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 

PAN 
 
EL PAN HA SIDO TIBIO CON MALOS MILITANTES: ILV 
Por Manuel Paredón 
 
*Se han viciado los procesos de selección, afirma. 
 
Ignacio  Loyola  Vera,  está  absolutamente  de  acuerdo  en  que  el  PAN  que  lo  llevó  a  la  gubernatura,  ha  sido  tibio  y 
tolerante  con  algunos  panistas  y  funcionarios  que  no  ha  castigado  ejemplarmente  al  desviarse  de  los  principios 
partidistas y coincide en que se han viciado los procesos de selección de candidatos. (Noticias, p.5) 
 
 
“ME REGISTRARON COMO CANDIDATO DE LA COALICIÓN JUNTOS PARA CRECER” (SIC) 
Por Luis Montes de Oca 
 
“Estaba fuera de la ciudad…” 
 
Seguridad, más empleos y mejor pagados y desarrollo social, porque necesitamos atender a  la gente más necesitada, 
voltear la cara de las inversiones de obra pública a las comunidades y a los asentamientos irregulares.  
 
“La victoria tiene nombres, la derrota hay que colgársela a alguien”. 
 
“Soy panista y si me cuelgan las derrotas es porque no aceptan su responsabilidad”. 
 
“Pepe Calzada me invitó, pero nunca acepté”. 
 
Pepe me invitó a buscar  la presidencia municipal, por  la coalición. Le hice ver que no existía ninguna coalición y que 
primero hiciera la coalición y luego platicaríamos. Eso fue un miércoles, previo a mi cumpleaños que es el 24 de abril. 
Me fui a Houston a descansar con mi familia. 
 
Estando fuera de Querétaro, vino la firma de la coalición y registro de candidaturas: “me registraron como candidato de 
la  coalición  Juntos  por  Crecer  (sic)  entre  el  PANAL  y  el  PRI”.  Estaba  fuera  de  la  ciudad  cuando  comencé  a  recibir 
llamadas  de  compañeros,  amigos,  colegas,  quienes  me  preguntaban  si  ya  me  había  ido,  de  la  candidatura  y  yo  les 
respondía: “¿de qué me están hablando?”(Noticias, p.6) 
 
 
QUERÉTARO NO NECESITA OBRAS FARAÓNICAS: ARC 
Por Luis Montes de Oca 
 
II PARTE  
“Siempre tratan de sacar ventaja”. 
 
Querétaro no necesita de obras  faraónicas,  sino  inversiones  en  las  comunidades más pobres  y  en  los  asentamientos 
irregulares, afirmó Armando Rivera castillejos, en esta segunda entrega de la entrevista con Noticias. 
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En su oficina, reseña lo que para él son dos verdades fundamentales: la invitación del ahora gobernador José Calzada 
Rovirosa –a quien considera su amigo‐ y  la comida con Diego Fernández de Cevallos, quien le cuestionó si en verdad 
abandonaría el PAN. (Noticias, p. 1) 
 
 
MALO CALDEAR EL AMBIENTE: NAVA; ARMANDO, BIENVENIDO: TAMBORREL 
Por Luis Montes de Oca 
 
*Pedir voto antes de tiempo es un delito electoral: FDS 
 
Coincido con Armando Rivera Castillejos en que no siempre gana una lección el mejor preparado, sino el más conocido, 
pero no son tiempos electorales, no hay una convocatoria en Acción Nacional y por tanto no se debe caldear el ambien, 
aseveró ayer el Secretario de Gobierno Municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero. 
 
En entrevistas por separado, el edil capitalino Francisco Domínguez Servién y el Senador Guillermo Tamborrel, también 
emitieron su opinión al respecto y coincidieron en que no es tiempo aún. (Noticias, p.6) 
 

QUE JUZGUE MILITANCIA A ARC 

Por Ulises Villar 

Después que el senador Guillermo Tamborrel confirmara que le costaría en las elecciones del 2012 a Armando Rivera el 
haberse  ido  con  el  PRI  en  el  2009,  el  alcalde de Querétaro,  Francisco Domínguez,  aseguró  que  será  la militancia  de 
Acción Nacional en la entidad a la que tocará juzgar estos hechos. 

“Es un análisis que debe hacer el partido, yo he dicho que respeto lo que cada compañero o compañera declara en los 
medios de comunicación, pero el que tendrá que decidir si están haciendo bien o no, es mi partido, yo ya dije que como 
presidente municipal,  como me han puesto  el  panista  número uno  en  el  estado,  no  voy  a  tomar partido por ningún 
candidato, ni por Guillermo Tamborrel, ni sobre Armando Rivera, ni sobre ningún candidato a diputado federal, dejare 
en la militancia el tema”. (PA p.9) 

 

DEPLORA TAMBORREL A ADELANTADOS DEL PAN 
Llama a precandidatos a esperar la convocatoria para buscar nominaciones 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
El  senador Guillermo Tamborrel  Suárez  conminó a  los  aspirantes  a  la  candidatura del PAN a  la  alcaldía  capitalina  a 
esperar la convocatoria de su partido para entonces decidir si participarán o no en la contienda abierta. 
 
En entrevista el senador exhortó tanto al ex edil Armando Rivera como a Luis Bernardo Nava, Ricardo del Río y Amadeo 
Valladares  a  esperar que  el PAN  fije  las bases que deberán  cumplir  los precandidatos  a  la presidencia municipal de 
Querétaro, “yo respeto muchísimo a  los cuatro, por  lo pronto yo estoy concentrado en mi trabajo, en el Senado de  la 
República sigo dando resultados y sigo presentando iniciativas”. (DQ p. 7) 
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ANALIZA EL PAN HACER ALIANZAS 
Por Claudio Osornio 
 
Erick Juárez Luna, Presidente del PAN en San Juan del Río, anunció que existe la posibilidad de que el  Partido encare el 
próximo proceso electoral en alianza con otra fuerza política. 
 
En ese sentido el Dirigente del PAN en esta ciudad adelantó “no le espanta” la posibilidad de hacer alguna coalición, en 
los próximos meses. (AM p. 5) 
 
 
DESCARTA EDIL DESTAPE DE ALGÚN FUNCIONARIO 
Por Víctor Vázquez 
 
El Edil Francisco Domínguez Servién, dijo que ningún funcionario de su gabinete se ha adelantado o distraído ante una 
posible búsqueda por alguna candidatura o algún puesto de elección popular. 
 
Y es que, a pesar de que algunos Secretarios ya se han destapado y dejado ver sus intenciones por buscar otros puestos 
rumbo al 2012, el Munícipe panista asegura que aún ninguno de ellos se lo ha hecho saber de manera formal. (AM p. 8 / 
C p.4) 

 

DIEGO: 2012 EN VEREMOS 

Por Fernando Venegas 

A menos de diez meses de las elecciones y de visita en las instalaciones de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, 
Diego Fernández de Cevallos niega ventajas definitivas o triunfos anticipados de partidos o candidatos presidenciales: 
“Nada está ganado ni nada está perdido para nadie”. 

Tras el autodestape televisivo de Enrique Peña Nieto, los últimos descartes en el PAN y la disputa de Josefina Vázquez 
Mota con Ernesto Cordero y Santiago Creel, el Jefe sentencia que “ahora dependerá del comportamiento que tengan los 
candidatos y el apoyo que reciban de sus respectivos partidos y por supuesto la función que lleven a cabo los medios de 
comunicación”. 

En  opinión  del  excandidato  presidencial  y  exlíder  del  Senado  de  la  República  “la  contienda  del  2012  se  presenta 
sumamente interesante, debido a que están dadas las condiciones para presenciar una sana competencia electoral y la 
última palabra, la tendrán los ciudadanos ante las urnas”. (PA p.1) 

 

 
PRI 
 
RECUPERAREMOS EN 2012 PEÑAMILLER, ASEGURAN PRIISTAS 
Por Gilberto Ledesma 
 
Peñamiller,  Qro.‐  “Que  no  quede  duda,  recuperaremos  Peñamiller  en  el  2012”,  así  lo  manifestó  en  esta  cabecera 
municipal, Demetrio Gallegos, presidente del PRI en este municipio, durante el  seminario que organizó  la Fundación 
Colosio, denominado Principios, Trascendencia y Evolución del PRI. (Noticias, p.16) 
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PLANTEA PRI ESTRATEGIA EN TOLIMÁN 
Braulio Guerra Urbiola, dijo que ha recorrido el Estado  llevando  la estrategia para el Proceso del 2012 y el 
mensaje de unidad del priismo queretano 
Por Redacción 
 
Como  parte  del  Programa  de  estrategia  que  viene  desempeñando  el  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  liderado  por 
Braulio Guerra Urbiola, encaminada rumbo al proceso electoral de 2012,  sostuvieron una reunión de  trabajo con  los 
priistas  del  Municipio  de  Tolimán,  donde  también  se  contó  con  la  presencia  del  Presidente  Municipal,  Daniel  de 
Santiago. 
 
“…un proceso de gran importancia ya que también son elecciones federales, donde se tendrá elecciones de Presidente 
de  la  República,  asimismo  votaciones  de  senadores  y  diputados  federales;  en  lo  estatal:  elecciones  de  presidentes 
municipales,  diputados;  se  vivirán  momentos  trascendentales  en  la  democracia  de  nuestro  país,  donde  el  priismo 
queretano, así como de todo el país deberá de llegar unidos”, compartió Braulio Guerra con los tolimenses. (DQ p.5) 
 

 
 
 
 

PODER LEGISLATIVO 

PIDE EL PAN LOGRAR ACUERDOS 

Por Primavera Díaz 

Concesar acuerdos y cabildeos para generar un trabajo legislativo adecuado, pidió el diputado panista Gerardo Cuanalo, 
al nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura del Estado de Querétaro, Abel Espinoza. 

“El  trabajo  fundamental  y  principal  que  tiene  la  cabeza  de  la  Mesa  Directiva  con  el  diputado  Abel  Espinoza,  es 
precisamente  generar  concesos  y  de  acuerdo  con  iniciativas  que  hoy  en  día  se  encuentran  presentadas,”  indicó  en 
entrevista. (PA p.5) 

 

ASUME ESPINOZA LA MESA DIRECTIVA 

Por Primavera Díaz 

De acuerdo a  las  facultades establecidas en  la Ley Orgánica del Poder Legislativo, este día el diputado Abel Espinoza 
Suárez  asumió  la  presidencia  de  la Mesa Directiva  de  la  LVI  Legislatura  del  estado,  que  también  está  integrada  por 
legisladores Belem  Junco Márquez,  como vicepresidente;  Juan  José  Jiménez Yáñez,  como primer  secretario;  Salvador 
Martínez  Ortiz,  segundo  secretario;  así  como  Jesús  Llamas  Contreras,  primer  secretario  suplente;  y  Juan  Fernando 
Rocha Mier, segundo secretario suplente, cargo que ocuparán hasta el próximo 31 de marzo de 2012. 

En el marco del relevo, el diputado Abel Espinoza Suárez dio a conocer que la Mesa Directiva sesionará los días lunes, a 
las 10:00 de la mañana, con la finalidad de desahogar los asuntos que se vayan presentando. (PA p.5) 
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RECIBE DIPUTADO ABEL ESPINOSA MESA DIRECTIVA 
Por Aimée Pacheco 
 
El  diputado  Abel  Espinosa  Suárez  asumió  la  Mesa  Directiva  desde  la  mañana  de  ayer,  e  informó  que  este  órgano 
legislativo sesionará los lunes a las 10 horas, a fin de desahogar los asuntos pendientes o que se vayan presentados.  
 
Anticipó que en los próximos días se estarán atendiendo temas relacionados con la Reforma Electoral del Estado, así 
como la elección del próximo Secretario y Presidente de la Junta de Concertación Política, y del Magistrado Presidente 
del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, lo relativo al trámite de paquete fiscal del próximo año y la elección del 
Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. (DQ p.4 / AM p. 3 / C p. 4) 
 

“SUSPIRA” PAN POR JUNTA DE CONCERTACIÓN  

Por Yoheme Pomares 
 
Confía  el  coordinador  del  Partido  Acción  Nacional,  Gerardo  Cuanalo  Santos,  en  que  se  respete  lo  que marca  la  Ley 
Orgánica, en el sentido de los tiempos en que debe permanecer cada fracción parlamentaria en la Junta de Concertación 
Política, con lo que el PAN asumiría esa función a partir del mes que entra. 
 
“Yo lo que pediría es que se respete la ley y en ese sentido que se acuerde la forma, la que sea indicada pero respetando 
la ley”. (C p.2) 

 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

 
COLUMNA 
“CUARTO DE GUERRA” 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ POR LA LIBRE se han ido Hugo Cabrera y Rodolfo González en busca de las candidaturas priístas 
en Tequisquiapan. Uno subsecretario de Gobierno y otro contador de  la Comisión Estatal de Aguas, ambos andan en 
plena  faena y acuden a  toda clase de reuniones: no desairan ni bautizos ni quince años con  tal de darse a conocer y 
hacerse de una clientela. Adelantaditos, dicen tener la "bendición" más alta entre los priístas para ser diputado federal y 
alcalde,  respectivamente, pero eso no pasa de  ser una  cuestión de  fe porque  faltan varios meses para  la hora de  las 
decisiones. Peor aún, ya los traen en marcaje personal en la oficina. Por inquietos. 
 
REGRESOS. Eric Salas, barrido en  la elección de  líder estatal del PAN, podría encontrar consuelo en una candidatura 
federal. Ya  fue  legislador  local. En cambio, el que va en sentido contrario es Ricardo Alegre: despachó en San Lázaro 
hace varios años y ahora quiere una oficina en Casa Mota. Y ahí la llevan. (DQ p.1) 
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INFORMACIÓN NACIONAL 
 
ALISTAN MEGAMULTAS A PARTIDOS 
 
De  los  siete  partidos  políticos  que  hay  en  México,  ninguno  aprendió  de  sus  errores  administrativos,  por  lo  que  el 
Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  prevé  imponerles multas  que  ascienden  a  un  total  de  alrededor  de  66 millones  de 
pesos. Con esto, las sanciones económicas, que obedecen a irregularidades detectadas en sus informes de ingresos y de 
gastos correspondientes a 2010, se triplicarían en comparación con 2009, cuando la suma fue de 22 millones. El PRI es 
el partido que cometió más anomalías en su presupuesto de 2010, por lo que la Unidad de Fiscalización propone que el 
martes, en la sesión extraordinaria del Consejo General, se le aplique una multa por 26 millones 740 mil 155 pesos. Le 
siguen  el  PRD,  con  14.6  millones;  el  PAN,  con  9.7  millones;  Movimiento  Ciudadano,  antes  Convergencia,  con  6.3 
millones; el PT, con 5.2 millones; Nueva Alianza, con 2.2 millones, y el Partido Verde, con un millón 476 mil 85 pesos. 
(REFORMA, P. 1, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
 
 
DISTRITO FEDERAL 
BEATRIZ PAREDES SE APUNTA PARA EL DF 
 
Beatriz Paredes se destapó como aspirante a la jefatura de gobierno del Distrito Federal (DF) por parte del PRI. En ese 
sentido,  los militantes de ese partido político en la capital del país celebraron la decisión, pues Paredes es una de las 
mejor  posicionadas  en  las  preferencias  electorales,  aunque  especialistas  ponen  en  duda  su  triunfo.  "Yo  estoy  más 
puesta que nadie,  con entusiasmo,  con ganas,  con el  interés de que  todo el  conocimiento sobre  la  ciudad de México, 
sobre  el  desarrollo  del  país,  sobre  las  necesidades  que  tiene  la  gente  en  esta  etapa  pueda  cristalizarse  en  una 
oportunidad  de  servicio  a  la  capital  de  la  República",  expresó  Paredes  en  una  entrevista  radiofónica.  Indicó  que  la 
elección  está  "muy  lejos",  pero  anticipó  que  trabajará  "en  serio"  por  lograr  la  candidatura  priísta  y  el  triunfo  en  la 
capital del país. (EXCÉLSIOR, P. 1‐4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y JESSICA CASTILLEJOS) 
 
 
MICHOACÁN 
IEM IMPULSA VOTO DE MICHOACANOS EN EL EXTRANJERO 
 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) envió 595 de los 602 paquetes electorales, a través de los cuales michoacanos 
radicados en el extranjero podrán participar en la elección del 13 de noviembre. Leonardo Tenorio Cansino, titular de la 
Unidad Técnica del Voto de  los Michoacanos  en  el Extranjero del EEM,  recordó que  esta  acción debe  iniciar 50 días 
antes de la elección. El paquete consiste en un sobre que contiene la boleta electoral, las propuestas de los candidatos a 
gobernador, un instructivo .para votar, donde se indica el carácter secreto e intransferible del sufragio. (EL UNIVERSAL, 
P. 4, NOTIMEX) 
 
 
HAY EMPATE TÉCNICO ENTRE LA COCOA Y FAUSTO VALLEJO 
 
A la pregunta sobre por cuál candidato votarían por la gubernatura de Michoacán, 33% se manifestó por Luisa María 
Calderón, del PAN; 31.4% por Fausto Vallejo, del PRI, lo que los sitúa en empate técnico. Además, se dio a conocer que 
22.5% lo hará por Silvano Aureoles, del PRD, y 4.3% por ninguno. En caso de que "hoy fueran las elecciones", 28.5% de 
la población aseguró que su sufragio sería para el PRI, 26.9% para el PAN, 18.7% el PRD, 1% anularía su voto, 14.4% no 
sabe o no opinó, y el resto por las otras opciones políticas. Ambos casos entran en el rango de empate técnico. Además, 
62.6% de la población consultada por el Gabinete de Comunicación Estratégica se manifestó por la alternancia política 
en la entidad y por un gobierno distinto al PRD. Sólo 25% se manifestó por la continuidad y 12.4%, decidió no hacer 
comentarios  o  dijo  no  saber  sobre  el  partido  político  que  debe  gobernar.  (MILENIO  DIARIO,  P.  1  Y  29,  DE  LA 
REDACCIÓN) 
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SUMA PRI APOYOS PARA RELEVOS EN IFE 
 
Los  siete  partidos  políticos  representados  en  la  Cámara  de  Diputados  definieron  sus  candidatos  prioritarios  para 
ocupar el cargo de consejero electoral del Instituto Federal Electoral (IFE), con lo que la lista de finalistas pasó de 17 a 
sólo 11 aspirantes. En esta última lista, las propuestas presentadas por el PRI son hasta el momento las que tienen más 
adhesiones de otros partidos, aunque se necesitan las dos terceras partes de los diputados para avalar la ternas, lo que 
obliga a negociar con PAN o PRD para aprobar a los tres nuevos consejeros. De acuerdo con los candidatos presentados, 
las bancadas del PRI, PVEM, Convergencia y Panal  incluyeron en  sus  ternas a Arely Gómez González,  ex  titular de  la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). La otra aspirante que también cuenta con cuatro 
apoyos PRI, PVEM, Panal y PT, es Cecilia Tapia, ex coordinadora de Institucionalización de la Perspectiva de Género del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Enrique Ochoa, ex director del Centro de Capacitación 
Judicial  del  mismo  Tribunal,  aparece  en  tres  propuestas,  la  del  PRI,  PVEM  y  Convergencia.  Mientras  tanto,  Ciro 
Murayama  fue  colocado  entre  las  prioridades  tanto  del  PAN  como por  el  Panal.  Adicionalmente,  la  bancada  panista 
propuso a David Gómez; el PRD a Emilio Álvarez Icaza, Salvador Guerrero y Leticia Santín; el PVEM a Leticia Amezcua, y 
Convergencia a Leonardo Duque. El pasado 19 de agosto, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, 
aceptó las renuncias de Tapia, Ochoa y Duque, para que se dedicaran a promover su candidatura al IFE. (REFORMA, P. 
10, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO; LA JORNADA, P.12, POLÍTICA, ENRIQUE MÉNDEZ; LA RAZÓN, P. 3, MÉXICO, DE 
LA  REDACCIÓN;  EL  UNIVERSAL,  P.  12,  NACIÓN,  ELENA  MICHEL;  MILENIO  DIARIO,  P.6,  POLÍTICA,  FERNANDO 
DAMIÁN; RUMBO DE MÉXICO, P. 4, NACIONAL, YVONNE REYES)  
 
 
ANUNCIA VALDÉS AMPLIA CONSULTA A CONCESIONARIOS 
 
A 12 días de que  inicie el proceso electoral 2012, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del  Instituto Federal 
Electoral  (IFE),  refrendó el  compromiso con  la  legalidad y  reiteró que el Consejo General del  IFE acatará el  fallo del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respecto a las reformas al Reglamento de Acceso a Radio 
y Televisión en materia electoral. El consejero anunció que como parte de ese proceso, el  IFE  inició el viernes 23 de 
septiembre un amplio ejercicio de consulta  jamás realizado en el país, ya que escuchará a todos  los concesionarios y 
permisionarios de la Radio y la Televisión del país. “A todos, y no sólo a las organizaciones que los agrupan. Mientras 
más voces, ópticas y visiones acudan al IFE a debatir este tema, más firme y mejor cimentada será la ingeniería de la 
creación del nuevo Reglamento”, apuntó Valdés Zurita. (EL FINANCIERO, P. 27 Y 29, POLÍTICA, YOISI MOGUEL)  
 
 
RADIO Y TV PUEDEN AGILIZAR TRANSMISIÓN DE SPOTS: ESTUDIO 
 
Las estaciones de Radio y Televisión pueden reducir de cinco a tres e incluso a dos días el tiempo de recepción, control 
de calidad y transmisión de spots sin que implique costos adicionales, concluye el estudio técnico sobre la viabilidad de 
aplicar el Reglamento de Acceso a Radio y Televisión en materia electoral. En la nota se menciona que dicho estudio fue 
encargado por el Instituto Federal Electoral (IFE) a la empresa GAINI S.C. y entregado al Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). El IFE busca demostrar que los medios tienen capacidad técnica para acotar el tiempo 
que les toma transmitir un spot, a partir de que se les entrega. (EL UNIVERSAL, P. 13, NACIÓN, NAYELI CORTÉS) 
 
 
ADVIERTEN DE MÁS DERROCHES EN EL IFE 
 
Las  representaciones  partidarias  ante  la  comisión  Nacional  de  Vigilancia  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE) 
reprocharon  al  Registro  Federal  de  Electores  (RFE)  la  inversión  de  24.95  millones  de  pesos  en  el  proyecto  para 
notificar el reemplazo de las credenciales “03” sin que haya metas establecidas y posibilidad de evaluaciones.  
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Al rechazar la aprobación de la "Estrategia de Notificación Personalizada para el Reemplazo de la Credencial para Votar 
“03”.  Septiembre  de  2011.  Versión  2.1",  los  representantes  de  las  diferentes  fuerzas  políticas  reiteraron  que  es 
necesario que en las propuestas del RFE se presenten presupuestos definidos y políticas estructuradas que superen las 
decisiones  personales.  Por  su  parte,  Javier  Orozco  Gómez,  integrante  de  la  Comisión  de  Radio,  Televisión  y 
Cinematografía del Senado, afirmó que el IFE se encuentra en una crisis existencial, por lo que pretende desacreditar el 
trabajo  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  El  senador  del  PVEM  aseguró  que  el 
organismo electoral busca desprestigiar al Tribunal por el Reglamento de Radio y Televisión en el que resolvió que el 
IFE violó la Constitución y otros ordenamientos legales. Insistió en que el IFE atraviesa por una crisis existencial y en su 
desesperación quiere  llevarse en el camino al TEPJF al acusar a  los magistrados electorales de estar al servicio de  la 
Radio y  la Televisión privadas. (RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL MAGALI  JUÁREZ Y VÍCTOR MAYÉN; EL SOL DE 
MÉXICO, P. 7, NACIONAL, PATRICIA TORRES) 
 
 
PROPONEN DIRECTOR EN REGISTRO DE ELECTORES 
 
Leonardo  Valdés,  consejero  presidente  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  propondrá  al  Consejo  General  a  Víctor 
Manuel Guerra Ortiz como nuevo director general del Registro Federal de Electores (RFE). El nombramiento se dará 
luego de que en octubre del año pasado Alberto Alonso y Coria renunciara a esa dirección, encargada de elaborar el 
padrón  electoral  y  la  lista  nominal  que  se  utilizarán  para  la  elección  de  2012.  En  agosto  pasado,  Valdés  propuso  a 
Manuel  Mendoza  Ramírez,  actuario,  maestro  en  estadística  y  doctor  en  Ciencias,  con  35  años  de  experiencia  en 
diferentes instituciones, para ocupar ese cargo; sin embargo, tres de los seis consejeros  lo rechazaron, al argumentar 
que no tenía el perfil adecuado. De acuerdo a su currículum, Guerra Ortiz es matemático por la UNAM y cuenta con una 
maestría  y  doctorado  en  el  Departamento  de  Matemáticas  Aplicadas  en  Rice  University.  Ha  sido  funcionario  en  la 
Secretaría de Salud federal, en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y en la Bolsa Mexicana 
de Valores.  Se define  como el  responsable de  la  introducción de  Internet  en México,  en 1989,  además de que  fue  el 
encargado del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en el IFE en las elecciones del 1997, del 2000 y 
del 2003. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, MARIEL IBARRA) 
 
 
AVALA WEST REVOCACIÓN DE CONVOCATORIA PRIÍSTA 
 
Octavio Silva West, diputado  local, afirmó que  la  revocación realizada el pasado 12 de agosto por parte del Tribunal 
Electoral del Distrito Federal (TEDF) a la convocatoria del CEN del PRI para renovar su dirigencia en la capital del país 
se  ajustó  a  la  ley,  por  lo  que  cualquier  inconformidad  resultaría  improcedente.  Explicó  que  la  decisión  se  tomó  en 
estricto apego a derecho, lo que ahora sigue es retomar el camino para que dentro del organismo político en la ciudad 
de México se den los pasos legales para la conformación de su órgano colegiado, con miras, dijo, de tener un partido 
organizado  para  los  comicios  del  próximo  año.  El  diputado  local  comentó  que  los  inconformes  interpretan  de  una 
manera errónea la tesis del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que expone en su apartado 
de  dirigentes  electos  de manera  democrática  que  la  conclusión del  periodo  de  su  encargo  no  impide  que  continúen 
ejerciéndolo  cuando  por  circunstancias  extraordinarias  y  transitorias  no  haya  sido  posible  elegir  a  quienes  deban 
sustituirlos. (RUMBO DE MÉXICO, P. 11) 
 
 
EXCEDE SU GASTO LOS PINOS EN 28% 
 
La actual Presidencia de la República lleva gastados 11 mil 841 millones de pesos hasta 2010, lo que significa 28% más, 
en promedio, de  lo que  le  autorizó el Congreso, destaca un estudio elaborado por Edna  Jaime y Eréndira Avendaño, 
especialistas del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). El documento "La Presidencia de la República. 
Un Apartado que No Conoce  la Crisis" menciona  la divergencia en el gasto dirigido a ese rubro, entre el presupuesto 
aprobado en cada ejercicio fiscal para la oficina presidencial y el ejercido realmente por la misma.  
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"En el periodo de análisis, 1988 a 2010,  se  registran en promedio ampliaciones al presupuesto de Presidencia de  la 
República por 12% sobre lo originalmente presupuestado. "No obstante, según los datos de la Cuenta de la Hacienda 
Pública,  durante  la  última  administración  se  observa  un  incremento  del  28%  promedio,  respecto  al  presupuesto 
programado. "Esto significa que el Presupuesto aprobado a la Presidencia se incrementa en promedio una tercera parte 
cada  año,  sin  que  ello  se  vea  reflejado  en  la  planeación,  exposición  de motivos  o  reporte  de  seguimiento  alguno  al 
destino del gasto", señalan las investigadoras del CIDE. (REFORMA, P.1, STAFF) 
 
 
FALLAN CONGRESOS EN TRANSPARENCIA 
 
El Congreso de la Unión y las Legislaturas locales no cumplen con las obligaciones constitucionales sobre rendición de 
cuentas. México  Infórmate,  una  agrupación  de  organizaciones  civiles  dedicadas  a  temas  de  transparencia,  así  como 
especialistas en la materia, concluyeron que legisladores de todo el País violentan el derecho de acceso a la información, 
pues  sus  portales  en  Internet  son  deficientes  y  las  respuestas  a  solicitudes  son  nulas  o  vagas.  Expusieron  que  los 
diputados  federales  y  locales  se  resisten  a  informar  sobre  el  presupuesto,  sus  salarios,  prestaciones,  inmuebles  y 
trabajo legislativo, principalmente. A las 200 solicitudes de información presentadas ante los 32 congresos locales y la 
Cámara  de  Diputados,  la mayoría  de  las  respuestas  fueron  que  no  existen  datos,  además  de  que  la  documentación 
emitida fue incompleta, tuvieron que presentar recursos de revisión, o simplemente no se respondió o se argumentó 
que la información es reservada. (REFORMA, P.2, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
 
 
PAN CONSIDERA CARA UNA ELECCIÓN ABIERTA 
 
La designación de candidatos es una de las opciones que estudia Acción Nacional más allá de la elección abierta, la cual 
es  económicamente  costosa,  reveló  Gustavo  Madero,  dirigente  del  PAN.  Así,  reconoció  que  en  casos  en  los  que  no 
existan  condiciones  para  una  elección  ordinaria,  “tendremos  que  ver  los  métodos  extraordinarios,  que  incluyen 
elecciones abiertas o designaciones”. “El método base, en todos los casos, es el método ordinario. Sólo que se acrediten 
ciertas necesidades de ver alternativas se verán otras opciones.” Sobre el método de elección abierta, destacó que tiene 
ventajas,  pero  resaltó  que  todos  los  padrones  tienen  fallas.  Por  ejemplo,  afirmó,  en  el  padrón  del  Instituto  Federal 
Electoral (IFE) más de 25% de los datos no está actualizado, e igual sucede con el padrón panista, agregó. (EXCÉLSIOR, 
P.2, ANDRÉS GUARDIOLA) 
 
 
AMLO ES EL RIVAL: MOREIRA 
 
Humberto Moreira Valdés, presidente nacional del PRI, dijo que la contienda real de su partido por la Presidencia de la 
República  será  con Andrés Manuel  López Obrador,  ex  candidato presidencial,  y no  con el PAN,  ya que  las  encuestas 
priístas ubican como el rival a vencer al político tabasqueño y no a Josefina Vázquez Mota ni a Marcelo Ebrard. “Siendo 
fríos y claros, en las encuestas nuestra competencia es con Andrés Manuel López Obrador... para ser claros y sinceros. 
No  quiere  decir  que  no  haya  competencia  con  el  PAN,  pero  los  personajes  del  PAN,  que  en  este  caso  es  Josefina, 
diputada con licencia, está en un sitio más abajo. La competencia real es con López Obrador. “Y sería de mi parte injusto 
no mencionar quién es el que va en segundo lugar entre los partidos de oposición. No quiero decir que no existan los 
demás, está también el PAN, pero está en la posición inferior. Andrés Manuel fue creciendo y superó a los personajes 
del Partido Acción Nacional”, precisó el líder partidista. (EXCÉLSIOR, P.1 Y 5, HÉCTOR FIGUEROA) 
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DEFINEN SU CONSEJO POLÍTICO NACIONAL 
 
Además  de  la  acostumbrada  presencia  de  personajes  decanos  como  Jorge  de  la  Vega  y Gustavo  Carvajal,  el  Consejo 
Político  Nacional  del  PRI  abrió  sus  puertas  a  la  nueva  generación  de militantes,  incluidos  los  hijos  de  reconocidos 
dirigentes, para que juntos seleccionen de entre ellos mismos a su candidato presidencial, dado que Enrique Peña Nieto 
y Manlio Fabio Beltrones son parte de ese órgano partidista. Humberto Moreira Valdés, presidente nacional del PRI, 
señaló que él, como la mayoría de sus correligionarios, está a favor de que la selección del candidato de su partido a la 
Presidencia sea mediante elección abierta. El 8 de octubre, el Consejo Político Nacional discutirá y aprobará el método 
de designación. El dirigente sostuvo que habrá equidad, imparcialidad y “un piso parejo” para todos los aspirantes a las 
candidaturas del año entrante. Moreira señaló que será el Consejo Político Nacional el que le autorice negociar sobre 
posibles alianzas, y descartó un candidato presidencial de unidad. (EXCÉLSIOR, P.5, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
 
COINCIDEN EN NECESIDAD DE RENOVAR EL RÉGIMEN 
 
Frente a un régimen político agotado por la falta de acuerdos, políticos como Manlio Fabio Beltrones, Marcelo Ebrard, 
Manuel Camacho Solís y Porfirio Muñoz Ledo coincidieron en la necesidad de impulsar en México un nuevo sistema de 
coaliciones  parlamentarias  que  le  permitan  al  Presidente  en  turno mejorar  la  gobernabilidad  en  el  país.  Durante  la 
inauguración del coloquio Semipresidencialismo en México: ¿salida al estancamiento del régimen?, Marcelo Ebrard, jefe 
de gobierno capitalino insistió en la creación de un jefe de gobierno y uno de Estado, el primero de ellos que atendería 
la relación con el Poder Legislativo con el objetivo de lograr consensos en iniciativas que se requieren para promover el 
desarrollo económico. "Estamos en una situación de agotamiento del régimen, no como se dice por ahí de un Estado 
fallido, no, no es un Estado fallido, pero sí necesitamos cambiar la naturaleza del régimen político”. Ebrard agregó que 
ante una representación política que no es bipartidista, pues hay tres fuerzas políticas y ocho partidos políticos, además 
de que el Presidente de la República no tendrá mayoría en ambas cámaras, no es viable retroceder 35 años y apoyar 
una propuesta en  torno a  "las  llamadas mayorías  forzosas o de segundas vueltas". En  tanto, Manlio Fabio Beltrones, 
presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, señaló que la iniciativa de instalar gobiernos 
de  coalición  permitiría  al  Presidente  en  turno  tener  instrumentos  para  endentar  el  diálogo  con  los  demás  actores 
políticos. (EXCÉLSIOR, P.4, ENRIQUE SÁNCHEZ) 
 
 
EXHIBEN ABUSOS DE TELEVISORA 
 
Un grupo de ciudadanos encabezados por el empresario Simón Charaf anunció la creación de la asociación Ya Basta de 
Abusos de Televisa AC, para denunciar ataques cometidos por la televisora. Mediante un comunicado de prensa, Charaf, 
presidente de la asociación y dueño del Bar Bar, donde fue baleado el futbolista Salvador Cabañas, dijo que en diversos 
foros se evidenciará el mal actuar de Televisa. "Cuando vives una situación muy fuerte y dolorosa, no quieres que nadie 
más  la  viva;  es  así  que  han  surgido  asociaciones  o  fundaciones  para  combatir  el  secuestro,  monitorear  a  las 
instituciones  con  el  fin  de  prevenir  y  combatir  a  la  delincuencia,  entre  otras;  por  lo  vivido  en  nuestro  caso,  hemos 
creado esta Asociación Civil", sostuvo Charaf. La asociación lanzó la página de Internet www.televileaks.com, en la que 
muestra casos de abuso de Televisa y, además, recibirá denuncias. Entre  los ciudadanos que conforman la asociación 
están Purificación Carpinteyro, ex subsecretaria de Comunicaciones y Transportes; el diputado panista Javier Corral, y 
Raúl  Trejo  Delarbre,  fundador  de  la  revista  Etcétera,  especializada  en  medios  de  comunicación.  (REFORMA,  P.11, 
STAFF) 
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CINCO EJECUTORIAS, ¿POR QUÉ Y PARA QUÉ? 
 
En  la  columna  se menciona  que  “la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  sacó  hace  un,  par  de meses  la  primera 
reimpresión (segunda edición) del libro del magistrado Manuel González Oropeza: "La Jurisprudencia: Su Conocimiento 
y Forma de Reportarla". En esta obra, entre otros muchos temas, el autor narra las infames anécdotas históricas de las 
cinco ejecutorias para la conformación de la  llamada Jurisprudencia Obligatoria”. (LA PRENSA, P. 42, POLICÍA, DE LA 
REDACCIÓN) 
 
 
CRÓNICAS PAULATINAS/ PUNTO DE PARTIDA/ CARLOS EZETA 
 
El  autor  comenta  que  la  semana  pasada  platicábamos  sobre  la  sentencia  del  Tribunal  Electoral  relacionada  con  las 
impugnaciones  presentadas  por  radiodifusores,  los  partidos  Verde  Ecologista  y  Revolucionario  Institucional,  a  las 
reformas realizadas por el  IFE al Reglamento de Acceso a Radio y Televisión en materia electoral. En aquel entonces 
hicimos una analogía de la resolución de este caso con una película de abogados. Dijimos que el asunto se había resuelto 
gracias a un tecnicismo procedimental; el  IFE omitió consultar a  la Radio y Televisión sobre la posibilidad técnica de 
cumplir con el nuevo esquema de comunicación política. Aquellos malpensados que creen que cuando arguyo que el 
Tribunal, al resolver con un tecnicismo, tomó el camino más sencillo, se equivocan. Previamente al estudio de fondo de 
cualquier juicio, los juzgadores deben analizar que se hayan cumplido las formas previstas en ley; de no ser el caso, el 
asunto puede  ser  desechado o  regresado  a  las  partes para que  enmienden  errores  u  omisiones,  según  corresponda. 
¿Dónde estamos ahora? ¿Qué sigue? Preguntas similares se habrán planteado representantes de varios partidos en el 
Comité de Radio y Televisión del  IFE, previamente a  solicitar una reunión de emergencia de dicho órgano colegiado 
para el viernes de la semana pasada. Estimados, es justo decir que la preocupación es válida; el proceso electoral está 
por  comenzar  y  la  resolución  de  los  magistrados  abre  nuevos  debates  sobre  la  mejor  forma  de  proceder  en  días 
subsecuentes. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 26, NEGOCIOS, CARLOS EZETA) 
 
 
TEPJF: ESPÍRITU GAMBUSINO/ EDUARDO HUCHIM 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) les dio la razón a los afiliados de la Cámara Nacional de 
la  Industria  de  Radio  y  Televisión  (CIRT)  que  apelaron  (263  recursos  de  PRI,  PVEM  y  cerca  de mil  concesionarios) 
contra las reformas al Reglamento de Acceso a Radio y Televisión en materia electoral del IFE, cuyo principal contenido 
fue  la  reducción  de  los  plazos  (a  dos  y  tres  días)  para  difundir  la  propaganda  comicial.  El  litigio  llevó  a  la  CIRT  a 
amenazar implícitamente con no transmitir los spots electorales y, situada en la desmesura, a plantear la posibilidad de 
anulación  de  las  elecciones  presidenciales.  Al  ordenarle  al  IFE  que  consulte  a  los  concesionarios  porque  no  lo  hizo 
antes, en realidad sí  lo hizo aunque fuera en  los últimos días del proceso reformador, el TEPJF hubo de recurrir, con 
espíritu  gambusino,  a  la  Ley  de  Cámaras  Empresariales  y  sus  Confederaciones  porque  no  existe  en  ninguna  ley  (ni 
siquiera  en  ésta)  disposición  expresa  que  obligue  al  IFE  a  tal  consulta.  Los  magistrados  hicieron  un  malabarismo 
jurídico para  interpretar que  esa  consulta,  obligatoria para  el  gobierno,  también  lo  es para un órgano autónomo. La 
fundada percepción general es que el TEPJF, que consideró insuficientemente motivadas las reformas, se doblegó ante 
la  CIRT  y  dispuso  que  un  órgano  regulador  casi  se  subordine  a  los  entes  regulados.  (REFORMA,  P.  13,  OPINIÓN, 
EDUARDO R. HUCHIM) 
 
 
INVOLUCIÓN DE LA DEMOCRATIZACIÓN MEXICANA/ ALBERTO AZIZ NASSIF 
En uno de sus últimos  libros, Democracy, Charles Tilly apuntó que: “La democratización es un proceso dinámico que 
siempre  permanece  incompleto  y  corre  permanentemente  el  riesgo  de  inversión,  de  desdemocratización”.  La 
construcción  de  una  democracia  atraviesa  por  ciclos  que  la  fortalecen  y  por  otros  que  la  debilitaban.  Diversos 
indicadores  nos  muestran  que  el  actual  momento  por  el  que  atraviesa  México  nos  ha  llevado  a  una  acelerada 
desdemocratización. Todos los días nos asomamos a un hoyo negro, a un espejo que nos devuelve imágenes terribles de 
una violencia que se incrementa en su calidad y en su cantidad.  
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Otras imágenes nos muestran el poder mediático de las televisoras que, como en cada ciclo electoral, quieren someter a 
los políticos para que sus intereses prevalezcan por encima de los intereses de todos. El pleito de las televisoras contra 
la reforma de 2007 se ha recrudecido con el reciente litigio contra el IFE. Un conflicto que ha sido mal arbitrado por el 
Tribunal  Electoral  (sic),  que  se  sometió  a  las  presiones  de  los  concesionarios  del  duopolio  televisivo.  El  objetivo  de 
tener unos  comicios  competidos y equitativos no necesariamente es una meta compartida por  todos  los actores.  Sin 
dejar  de  lado  que  aún  faltan  los  tres  consejeros  que  los  diputados  no  han  querido  nombrar,  como  parte  de  un 
mecanismo que ya no funciona. (EL UNIVERSAL, P. 17, OPINIÓN, ALBERTO AZIZ NASSIF) 
 
 
EN EL CEREBRO DEL IFE/ ANTONIO CUÉLLAR STEFFAN 
 
El  artilugio  más  elemental  para  salir  adelante  en  el  debate  de  las  ideas,  cuando  éstas  se  acaban,  se  reduce  a  la 
descalificación del adversario. Es un mecanismo socorrido que empezará a repetirse a menudo, ahora que empiece el 
proceso  electoral  de  2012.  Ahora  esperemos  que  la  madurez  política,  que  a  lo  largo  de  estos  años  ha  venido 
desarrollando el país, nos  lleve más adelante en la reflexión, y no nos limitemos a asumir como cierto el conjunto de 
slogans bien  ensayados de muchos de  los  candidatos. Esta  treta,  que  llama poderosamente nuestra atención,  salió a 
relucir el jueves pasado en una columna publicada por “El Universal”, intitulada "Viaje al cerebro de la CIRT", atribuible 
a Ricardo Becerra, quien firma como jefe de asesores de la Secretaria Ejecutiva del IFE. Refiriéndose a la redacción de 
un nuevo Reglamento de Radio y Televisión del propio organismo, empezó su  columna con vejaciones dirigidas a  la 
organización que engloba a los concesionarios más importantes del país en el campo de la Radio y la Televisión, la CIRT. 
La resolución de  la Sala Superior del Trife (sic) de  la semana antepasada,  tratándose de  las apelaciones  interpuestas 
contra  el  Reglamento  de  Radio  y  TV  del  IFE,  fue  muy  clara.  No  basta  que  los  motivos  sustentados  por  un  órgano 
regulador sean tomados al pie de la letra y como si se tratara de un dogma para que sus actos se encuentren suficiente y 
adecuadamente motivados; además, es preciso que tales razonamientos se apeguen a la realidad. (EL FINANCIERO, P. 
20, OPINIÓN, ANTONIO CUÉLLAR STEFFAN) 
 
 
IMPUNIDAD/ ALEJANDRO ENCINAS RODRÍGUEZ 
 
El autor comenta que de pie, como corolario de un largo proceso de impunidad, Arturo Montiel, cobijado, indultado, fue 
ovacionado por una eufórica clase política mexiquense. Se celebraba el ritual sexenal que congrega a ex gobernadores, 
dirigentes nacionales y gobernadores, disidentes disciplinados, intereses y complicidades, que acuden a ungir a quien 
procurará y protegerá los negocios de la familia mexiquense. Horas antes, durante la madrugada, el TEPJF ratificaba la 
decisión de  los órganos electorales  locales, de otorgar,  la  constancia de mayoría al  candidato de  la  élite  congregada, 
donde  el  gobernador  electo,  en  justa  dimensión,  pasó  a  ocupar  el  tercer  plano,  opacado  por  las  aspiraciones  de  su 
antecesor  y  la  reaparición,  de  quien  desde  la  Ola  Roja,  la  Fuerza  Mexiquense,  formó  al  "nuevo  PRI",  a  la  nueva 
generación  de  priístas  "surgidos  de  la  democracia".  (EL  UNIVERSAL,  P.  17,  OPINIÓN,  ALEJANDRO  ENCINAS 
RODRÍGUEZ) 
 
 
ENSAMBLE/ TRES TRISTES TERNAS/ ADRIÁN TREJO 
 
En una semana, exactamente, comienza el proceso electoral federal que concluirá con la elección del Presidente de la 
República.  Y  ante  la  cercanía  del  inicio  del  proceso,  a  los  diputados  federales  les  entró  la  urgencia  para  aprobar  el 
nombramiento  de  tres  consejeros  electorales  que  le  hacen  falta  al  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  para  tener  la 
“alineación  completa”.  Quién  sabe  si  el  perredista‐marcelista  Armando  Ríos  Piter,  presidente  de  la  Junta  de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados, pueda con el paquete que implica negociar con el PRI y el PAN. Ríos 
Piter  presentó  las  ternas  de  los  partidos  políticos  para  ocupar  esas  vacantes;  17  son  los  nombres  de  los 
preseleccionados para ocupar tres plazas. Los nombres que más se repiten son  los de Arely Gómez y Enrique Ochoa, 
propuestos por el PRI y sus rémoras. En el PRD, los propuestos son Emilio Álvarez Icaza, Salvador Guerrero Chiprés y 
Leticia Santín del Río.  
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El  PAN propuso,  por  su  parte,  a  Jacinto  Silva Rodríguez, magistrado  de  la  Sala Guadalajara del  TEPJF; David Gómez 
Álvarez y Ciro Murayama Rendón; este último, sin embargo, es bien visto por Ríos Piter por lo que no será sorpresa que 
al final el PRD también se sume a su candidatura. (LA RAZÓN, P. 10, MÉXICO, ADRIÁN TREJO) 
 
  
BAJO RESERVA 
 
Viene  en  el  IFE  un  nuevo  intento  por  nombrar  al  director  del  Registro  Federal  de  Electores,  antes  de  la  contienda 
presidencial  de  2012.  Leonardo  Valdés,  consejero  presidente  del  Instituto,  va  a  proponer  al  Consejo  General  la 
designación de Víctor Manuel Guerra en el RFE. Este personaje  se desempeña desde 2008 como director general de 
Sistemas  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  y  también  fue  coordinador  del  Programa  de 
Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP),  en  1997,  2000  y  2003.  Con  una  consulta  "fast  track",  don  Leonardo 
intentará que el nombramiento prospere. El Consejo General ya le rechazó la designación de Manuel Mendoza para este 
cargo. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIÓN, DE LA REDACCIÓN) 
 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/ 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/index.php 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/ 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://plazadearmas.com.mx/portada/portada‐27‐de‐septiembre‐de‐2011/ 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/09/27/portada.pdf  
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110927&pagina=1&ext=pdf  
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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